



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACION

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de
Buenos Aires

DECLARA

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo declare de Interés Provincial los festejos por el 136 Aniversario de la localidad de San Carlos de Bolívar, que se conmemora el 2 de Marzo de 2014.

MARIO GUSTAVO VIGNALI
Vicepresidencia Bloque U.C.R.
H.C. Diputados Pcia. Bs. As.

D. ALEJANDRO PABLO MIGUEL ARMENDARIZ
Diputado
Honorable Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires

JUAN CARLOS JUAREZ
Diputado Provincial
H. Cámara Diputados
Prov. de Buenos Aires



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

La ciudad de San Carlos de Bolívar se encuentra ubicada en el centro norte de la Provincia de Buenos Aires, siendo cabecera del partido homónimo. Se encuentra a 320 km de la ciudad de Buenos Aires a través de la Ruta Nacional N° 205.

Esta zona comenzó a habitarse gracias a la fundación de ciudades como 9 de Julio, 25 de Mayo, General Alvear, Tapalqué y Olavarría. En este sentido el fortín San Carlos se encontraba en una posición estratégica, equidistante de los puntos nombrados y siendo paso obligado al sur o viajes a Salinas Grandes.

En 1874 Adolfo Alsina envía una carta al gobernador bonaerense, Carlos Casares, indicando la importancia de la ubicación de los caminos que atravesaban San Carlos y Lavalle, para en un futuro llevar a cabo la fundación de localidades. Durante 1877, el gobernador de la provincia, eleva al Poder Legislativo el proyecto de ley sobre la creación de un nuevo partido bajo la denominación de Bolívar, y donde la cabecera del mismo se llamaría San Carlos. Este proyecto fue aprobado por ambas cámaras, y finalmente el 26 de octubre de 1877 la Ley es promulgada por el gobernador.

El 30 de enero de 1878 partió desde 25 de Mayo la caravana fundadora junto con la comisión integrada por Martín Barraondo, Miguel Villaraza y Marcelino Davel, quienes tenían como tarea intervenir cuando fuera necesario, para dar entero cumplimiento a la citada Ley. La caravana era integrada por tres ayudantes del agrimensor Hernández, veinte soldados a cargo del comisario Pedro Duval y algunos vecinos que se transformarían en los primeros pobladores.

A partir del 3 de febrero tras el acampe en cercanías al fortín San Carlos, Rafael Hernández comenzó con el relevamiento del terreno a fin de determinar la ubicación del pueblo. Siendo esta una tarea que se vio afectada por el emplazamiento de tierras al fortín, como también el sorpresivo descubrimiento de tierras privadas alrededor del mismo. Por este motivo, se indicó que la ubicación



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

del pueblo se hiciera en terrenos fiscales aunque los mismos se encontraran en zonas alejadas al fortín. La búsqueda y el análisis del terreno continuaron hasta el 2 de Marzo cuando se determinó el punto exacto alrededor del cual se construiría lo que es hoy la ciudad de San Carlos de Bolívar.

En la actualidad esta ciudad conjuga distintos circuitos turísticos que pueden realizarse incluyendo no solo la belleza geográfica, sino también aquellos sitios de alto valor arqueológico, histórico y cultural; y todo sin descuidar una moderna ciudad caracterizada por una amplia sección comercial.

En el ámbito educativo universitario cuenta con el Centro Regional Universitario de Bolívar (CRUB) ofreciendo distintas carreras y cursos a partir de convenios con la Universidad Nacional de La Plata, Universidad Nacional de Buenos Aires, y con el Ministerio de Salud de la provincia, posibilitando tanto a los habitantes de la ciudad como a los de ciudades vecinas acceder a capacitaciones y a la educación de grado.

Su diversa cartelera cultural esta en vigencia todo el año, permitiendo disfrutar del Festival de música, la convocante y popular maratón internacional "Dino Hugo Tinelli"; y la exposición de agricultura, ganadería, granja, industria y comercio de la Sociedad Rural de Bolívar, conocida por sus dimensiones como "Palermo Chico", que promocionan en distintas oportunidades el turismo en Bolívar atrayendo visitantes de distintas ciudades vecinas y apostando al futuro de la misma.

Este año la ciudad de San Carlos de Bolívar celebra sus 136 años, y se prepara para este acontecimiento con gran entusiasmo organizando la tercera edición de "Me encanta Bolívar", evento que se llevará a cabo del 1° al 3 de marzo, convocando artistas locales y regionales, contando además con un paseo de artesanos y distintas carpas institucionales.

Por todo lo expuesto solicitamos a los señores legisladores que acompañen con su voto la presente iniciativa.

D. ALEJANDRO PABLO MIGUEL ARBENDARIZ
Diputado
Honorable Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires